

Riohacha 10 de octubre 2014
Comunicado de prensa N° 156

LA GUAJIRA: PLAN DE CHOQUE SIGUE ADELANTE CON LA ASISTENCIA DE MÁS DE 47 MIL FAMILIAS DE LA ZONA

La inversión oficial del plan de choque es de \$38.821.756.514.

Riohacha. 10 de octubre 2014. Después de tres meses de ejecución del plan de choque en el departamento de La Guajira, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD- mantiene la coordinación de acciones dirigidas a mitigar los efectos ocasionados por la temporada seca, que afecta a los 15 municipios de la región.

Las acciones están encaminadas en cuatro línea: agua y saneamiento; Ayuda Humanitaria de Emergencia; Alimento para Ganado y Promoción y Prevención de la Salud (Chinkungunya).

En estas labores y con las acciones realizadas por la Gobernación, las alcaldías, organismos operativos (Defensa Civil, Cruz Roja Colombiana, Policía –PONALSAR-, Ejército, CORPOGUAJIRA, Secretaría Departamental de Salud), empresas públicas y privadas, ICBF, es decir, todo el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres –SNGRD-, se ha emprendido una acción que ha permitido la atención a más de 47 mil familias de la comunidad Wayúu a las que se les suministra apoyo en:

Ayudas Humanitarias de Emergencia –AHE- 47.214 que consiste en alimentos con los valores nutricionales necesarios para el sostenimiento de las familias de esas comunidades, adicionalmente se hace entrega de 83 mil hamacas a esas familias; en este sentido se entregan tres de estos elementos por familia.

En agua y saneamiento básico, que ha sido uno de los pilares de esta acción, se han entregado 59.749.900 millones de litros de agua en un plan de choque que involucra tanques de agua -110 entregados- de 5 mil y 10 mil litros; carro-tanques 114 operando en todo el departamento.

Dentro de esta misma línea se encuentran 139 desalinizadores que están en mantenimiento en los sitios requeridos, tras estudios realizados por expertos en el tema en los municipios de Maicao, Riohacha, Manaure y Uribia.

Al igual que los pozos profundos en esta tarea fueron identificados 81 de estos para mantenimiento, el cual que ya inició en los municipios de Maicao, Manaure, Riohacha, Uribia, Albania, Barrancas, San Juan del Cesar, Distracción y Fonseca.

En el tema de Jagüeyes (reservorios de agua) se adelanta una labor importante reflejada en limpieza mantenimiento y construcción; se destina apoyo con horas máquina. Hasta el momento 1.955 horas se han ejecutado.

En otra de las líneas de acción, entrega de alimento para ganado, se han distribuido 2 mil 500 toneladas de elementos nutricionales para animales bovinos lo cual ha beneficiado 3.690 beneficiados en 12 municipios: Riohacha, Dibulla, Maicao, Albania, Hatonuevo, Barrancas, Fonseca, Distracción, San Juan de Cesar, El Molino, Villanueva, Urumita y la Jagua del Pilar.

En el tema de unidades productivas (cultivos alternativos, granjas, productividad caprina, entre otros) entre el INCODER, la Gobernación y la UNGRD se realizarán acciones para contribuir al desarrollo de las comunidades de La Guajira, más la perforación de pozos profundos.

En la última línea, salud (Chinkungunya), se contribuye con la asignación de 12 vehículos (de los cuales ya fueron entregados 9) para que el personal capacitado pueda realizar los desplazamientos necesarios y la fumigación respectiva con lo que se consigue el control de la enfermedad, esto se trabaja con el CRUE Centro Regulador de Urgencias –Secretaría Departamental de Salud-.

Las acciones del Gobierno Nacional se mantendrán en la región cumpliendo con los compromisos del Gobierno Nacional.

Coordinación de la comunidad internacional en el territorio

Tras una reunión realizada en la ciudad de Bogotá, con la participación del Director de la UNGRD, Carlos Iván Márquez Pérez, el Secretario de Gobierno de La Guajira, Wilson Rojas, y representantes de los socios cooperantes en Gestión del Riesgo de Desastres en Colombia se coordinó la intervención de estos organismos en el departamento de La Guajira.

En este sentido se indicó que la intervención por parte de la comunidad internacional se realizará en las líneas de agua y saneamiento básico y medios de vida. Todas las actuaciones en terreno se realizarán bajo los protocolos de articulación del gobierno de Colombia en esta materia, los cuales están liderados por la Cancillería Colombiana, la Agencia Presidencial de Cooperación de Colombia – APC- y la UNGRD, como coordinadora del SNGRD y de la implementación de la Gestión del Riesgo de Desastres en todo el territorio nacional.

Redactó: Yineth Pinilla [3202407595](tel:3202407595) yineth.pinilla@gestiondelriesgo.gov.co

Diana Londoño – Jefe de Oficina de Comunicaciones
[3124483908](tel:3124483908) diana.londono@gestiondelriesgo.gov.co